

## La recuperación no se refleja en mejora salarial (El Financiero 10/12/10)

La recuperación no se refleja en mejora salarial (El Financiero 10/12/10)Zenyazen Flores Viernes, 10 de diciembre de 2010 •Aumenta 9% el número de trabajadores que perciben entre uno y dos minisalarios. •Representa 38% de los cotizantes en el Seguro Social. •Tendencia de empresas para pagar menores remuneraciones. - NO MEJORA EL INGRESO DE LOS TRABAJADORES La recuperación económica no significó mejores salarios para la clase obrera, ya que el bloque de trabajadores que perciben entre uno y dos salarios mínimos no disminuyó al dejar atrás la crisis financiera; por el contrario, aumentó 9 por ciento entre octubre de 2009 e igual mes de 2010. Cifras de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) indican que de octubre de 2008 a igual mes de 2009, que coincidió con el periodo más álgido de la crisis económica, el número de cotizantes al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con ingresos de uno a dos salarios mínimos mostró un incremento de apenas 1 por ciento, al pasar de cuatro millones 827 mil 210 a cuatro millones 872 mil 506. En el periodo interanual de octubre de 2009 a octubre de 2010, la población cotizante en ese rango salarial pasó de cuatro millones 872 mil 506 trabajadores a cinco millones 342 mil 398, un aumento de 9 por ciento. La Conasami señala en su informe económico anual que este último bloque representa ya una tercera parte de los trabajadores con "nombre y apellido" dados de alta en el IMSS. Y es que esos trabajadores alcanzaron una participación de 38 por ciento (cinco millones 342 mil 398) respecto al total registrados en el IMSS durante el interanual (octubre de 2010 contra igual mes de 2009), que fue de 14 millones 72 mil 891. Ese porcentaje se ubicó 2 puntos porcentuales más que en 2009 y 3 puntos más que en 2008, cuando inició la recesión financiera mundial. Tendencia, a la baja Para los expertos en la materia, el crecimiento de los trabajadores que ganan entre uno y dos salarios mínimos significa que la recuperación económica no trajo a la clase obrera una mejora en los salarios. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía del Tecnológico de Monterrey, consideró que hablar de recuperación económica no necesariamente implica mejores salarios, pues hay una tendencia de las empresas a pagar menores remuneraciones porque el crecimiento de la economía no está impactando en sus cuentas personales. Los bajos salarios revelan que la política económica y laboral del actual gobierno no incide en el crecimiento de los salarios, pues aunque hay más empleos formales, esto no se traduce en mejores salarios. En opinión de Hilda Rodríguez, catedrática del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, mientras no haya crecimiento, inversiones nuevas y atención a la demanda laboral, los salarios se mantendrán bajos, sin la posibilidad de revertir esa tendencia en los próximos años. Además, señaló, si bien hay una recuperación económica, ésta es en los indicadores macroeconómicos, que no logran impactar positivamente en los salarios, mientras que los empresarios no están dispuestos a perder ganancias al otorgar aumentos salariales.